



FEDOMU

Solidaridad, autonomía y democracia participativa

En Marcha

ÓRGANO DE DIFUSIÓN DE LA FEDERACION DOMINICANA DE MUNICIPIOS

AÑO 4, NO.18, JUNIO/JULIO 2013, SANTO DOMINGO, REPÚBLICA DOMINICANA



Sociedad Civil y Autoridades Locales Analizan Los Desafíos para la Gobernanza Local

Más de veinticinco alcaldes y directores de distritos municipales compartieron en un seminario en Santiago con representantes de organizaciones sociales, en el que sostuvieron un debate constructivo sobre los retos para alcanzar la gobernanza local en República Dominicana.

El Seminario **¿Es posible la gobernanza local? Diálogo y Debate entre Autoridades Municipales y Sociedad Civil**, fue organizado por la Fundación Solidaridad y la Asociación de Municipios de la Región Cibao Norte (ASOMURECIN), de la Federación Dominicana de

Municipios (FEDOMU).

El seminario sirvió para promover el ejercicio de una ciudadanía activa frente a la gestión pública; debatir sobre las limitaciones para el cumplimiento del marco jurídico municipal por parte de los gobiernos locales; y consensuar la ejecución de medidas conjuntas orientadas al fortalecimiento de la gestión pública local y su impacto en la calidad de vida de los municipios.

Las palabras de apertura estuvieron a cargo de Gilberto Serulle, en su condición de alcalde de Santiago, ciudad anfitriona...

Continúa en la página 3



Juan de los Santos



Víctor D'Aza



Juan Castillo



Anyolino Germosen



Gilberto Serulle



Martha Ramírez



Javier Cabreja

Visite nuestra página www.fedomu.org.do





Daniel Ozuna, Junior Santos, Hanoi Sánchez, George Boissé, Juan de los Santos, Freddy Hidalgo, Víctor D'Aza, Ramón Antonio Echavarría y Félix Rodríguez

Fedomu recibe visita Embajador de Canadá y Ministro de Salud Pública

Con el objetivo de continuar fortaleciendo las relaciones con entidades nacionales y países de la región, la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu), recibió las visitas del Ministro de Salud Pública y del Embajador de Canadá en el país.

El embajador de Canadá, Sr. George Boissé, planteó como objetivo principal establecer vínculos directos con Fedomu y los municipios dominicanos, con relación a la cooperación internacional, por medio a la Federación Canadiense de Mu-

nicipalidades (FCM). Esta iniciativa fue coordinada por el Ing. Daniel Ozuna, alcalde del municipio Boca Chica y presidente de la Asociación de Municipios de la Región Ozama (Asomureo), que tiene su sede en la región compuesta por el Distrito Nacional y los municipios de la provincia de Santo Domingo.

La actividad se realizó en el marco de la reunión de la Junta Directiva de la entidad, encabezada por su presidente Juan de los Santos, su director ejecutivo, Víctor D'Aza, así

como la secretaria general, Hanoi Sánchez, el tesorero, Ramón Antonio (Tony) Echavarría, los Presidentes regionales y vicepresidentes nacionales y demás directivos de la institución; y tuvo como propósito compartir ideas e iniciativas de ésta dependencia del Estado Dominicano y la Embajada Canadiense en el país, relacionado con la municipalidad dominicana.

De su lado, el ministro de Salud Pública, Freddy Hidalgo, aprovechó la ocasión para presentar al Dr. José

Reyes como enlace de esa dependencia Estatal con Fedomu, para los trabajos conjuntos en coordinación con los ayuntamientos a nivel nacional, con el propósito de poner en funcionamiento un plan de prevención para preservar la salud en todo el territorio nacional.

Con estos encuentros, Fedomu busca acercar cada vez más a los municipios del país con las entidades del Estado y ampliar sus relaciones con otras latitudes.



Emmanuel Castillo, director periódico La Información, entrevista directivos de FEDOMU, quienes fueron acompañados por la gobernadora de la provincia de Santiago, licenciada Aura Toribio.



FEDOMU

En Marcha

Órgano informativo de la Federación Dominicana de Municipios (FEDOMU)

Calle Elvira de Mendoza No.104, Zona Universitaria, D.N.

www.fedomu.org

Teléfono: 809.683-5145 | Fax: 809.683-5171

Juan de los Santos
Presidente
Víctor D'Aza
Director Ejecutivo

Hanoi Sánchez
Secretaria General
Tony Echavarría
Tesorero

Consejo de Dirección
Rafael Clase
Director
Yenifer Molina
Sub-directora

Fotografías:
Relaciones Públicas
Diseño Gráfico
Lisandro K. Ferreira

Asesores
Amaury Bello
Pedro Hernández
Circulación
Elisabeh Marmol

Colaboradores
Enc. Departamentos
Coord. Técnicos Regionales
Red de Comunicadores Municipales



Autoridades locales y miembros de la sociedad civil que participaron el evento.



Els Segura Martínez

...Viene de la portada

Juan Castillo, Director Ejecutivo de la Fundación Solidaridad; Juan de los Santos, Presidente de la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu); Elso Segura Martínez, Viceministro de Administración Pública, y Marta Ramírez, en representación de la Delegación de la Unión Europea. La mesa principal estuvo integrada, además, por Anyolino Germosén, Presidente de Asomurecin; Víctor D'Aza, Director Ejecutivo de Fedomu; Elías Castro, Presidente de la Asociación Regional de Distrito Municipales; y Javier Cabreja, conferencista invitado.

Javier Cabreja, experto en gobernabilidad y políticas públicas, dictó una conferencia marco sobre gobernanza local, tema que se amplió en un panel, enfocado desde tres ámbitos: Anyolino Germosén, presidente de Asomu-



Rosa Arlene María

recin, desde el ámbito municipal; Alicia Auradou, coordinadora de proyectos de la Fundación Solidaridad, desde la sociedad civil; y Jovanny Ozuna, del Ministerio de Administración Pública, desde la visión de la carrera administrativa.

En su intervención Juan Castillo reiteró el compromiso de la Fundación Solidaridad de "ejercer una ciudadanía activa para contribuir a que la gestión de las políticas públicas en los municipios se hagan por y para la gente y siguiendo procedimientos democráticos, participativos y transparentes". Juan de los Santos, Presidente de Fedomu, valoró la iniciativa, resaltando que el desarrollo de los municipios se logra con una gestión municipal con amplia participación social.

El alcalde Anyolino Germosén presentó la situación que enfrentan los ayuntamientos ante

"...ejercer una ciudadanía activa para contribuir a que la gestión de las políticas públicas en los municipios se hagan por y para la gente y siguiendo procedimientos democráticos, participativos y transparentes".

la escasez de recursos por el incumplimiento del gobierno de la transferencia del 10% del presupuesto nacional a los ayuntamientos y los diversos compromisos que deben cumplir acorde con el marco legal vigente, que abarca la seguridad social, la ley de función pública, entre otros.

En el momento de debate los participantes expresaron su punto de vista ante los contenidos presentados en el panel y recibieron la re-

troalimentación de los panelistas. Este seminario forma parte de las actividades que desarrolla la Fundación Solidaridad en el marco de la iniciativa Participando para una Gestión Pública Transparente y de Calidad, como parte del Programa de Apoyo a la Reforma de la Administración Pública (PARAP) que financia la Unión Europea teniendo como contraparte al Ministerio de Administración Pública.



Al centro Juan de los Santos, presidente de Fedomu y Juan Castillo, director ejecutivo de La Fundación Solidaridad, mientras firma convenio, le acompañan Víctor D'Aza, director ejecutivo de Fedomu y Anyolino Germosén, presidente de Asomurecin.

Diplomado en Adaptación al Cambio Climático y Ordenamiento Territorial



Hanoi Sánchez, secretaria general de Fedomu, alcaldesa de San Juan de la Maguana, se dirige a los asistentes

Con las palabras de la Arq. Hanói Sánchez, secretaria general de Fedomu, se dio inicio al “**Diplomado en Cambio Climático, Adaptación al Cambio Climático y Ordenamiento Territorial**” y en el marco del convenio realizado entre The Nature Conservancy mejor conocido por su siglas TNC y la Federación Dominicana de Municipios, Fedomu y con la participación también del Centro de Estudios Urbanos y Regionales de la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra CEUR/PUCMM, estando el mismo orientado a contribuir con una complementación y actualización académica en temáticas referidas a la problemática del cambio climático, así como el conocimiento de herramientas de planificación y ordenamiento territorial como estrategia de acción y el financiamiento de USAID.

Para Fedomu es de vital importancia esta capacitación pues los preceptos jurídicos mandan a nuestros miembros asumir una acción orientada a gestionar el territorio con la visión clara de garantizar la protección ambiental, proteger los recursos naturales y crear las condiciones que permitan reducir los impactos negativos de los cambios naturales y sobre todo lo

Para Fedomu es de vital importancia esta capacitación pues los preceptos jurídicos mandan a nuestros miembros a asumir una acción orientada a gestionar el territorio con la visión clara de garantizar la protección ambiental, proteger los recursos naturales y crear las condiciones que permitan reducir los impactos negativos de los cambios naturales y sobre todo lo concerniente al cambio climático que hoy nos ocupa.

concerniente al cambio climático que hoy nos ocupa.

Constituyéndose en uno de los grandes desafíos tener autorida-

des municipales con visión clara y poder contar con técnicos y técnicas con los conocimientos que les permitan diseñar planes y pro-

gramas que respondan a la necesidades de las comunidades, que contribuyan a general conciencia ciudadana de los problemas ambientales, que motiven la participación activa de los munícipes en las acciones que están dirigidas a mejorar la calidad de vida de los habitantes y promoviendo la definición de políticas municipales que garanticen una adecuada gestión del territorio.

De una matrícula de 35 alumnos y alumnas que están participando activamente, veintidos son técnicos y técnicas de ayuntamientos de las distintas regiones del país, los cuales fueron seleccionados por una comisión interinstitucional a partir de que cada interesado presentó su interés y evaluarse su hoja de servicio en el municipio y su responsabilidad en la planificación del territorio, además de contar con el apoyo y reconocimiento de su alcalde o alcaldesa; también se integraron 4 técnicos de la federación tanto de la sede central como de las oficinas regionales de Cibao Sur y Cibao Nordeste; la coordinación del diplomado en la federación está bajo la responsabilidad de la unidad de Capacitación y la unidad de Gestión Ambiental y Territorial.

Con esta formación Fedomu busca aportar conocimiento y herramientas técnicas a los municipios a los fines de ser efectivo y eficiente en la aplicación de políticas locales que contribuyan a mejorar la planificación de forma que responda a una mayor calidad de vida de los munícipes.



Transparencia y rendición de cuentas para fortalecer la gobernabilidad local

La Federación Dominicana de Municipios y la organización no gubernamental PROGRESSIO, con respaldo de la Unión Europea, iniciaron la ejecución del Proyecto Construyendo juntos Gobernanza Local con Participación y Planificación.

Como es sabido, la gobernanza se refiere al diseño institucional de la gobernabilidad, es decir, a los procesos administrativos y de gestión que hacen los gobiernos para ejecutar con eficacia, eficiencia y calidad las políticas y los servicios públicos que les corresponden de acuerdo a los mandatos de la Constitución y las leyes.

En el caso de los municipios, la gobernanza es gestionar bien las políticas y los servicios que las leyes les atribuyen a los gobiernos locales, vale decir, la dinámica cíclica que significa planificar, ejecutar y evaluar las actividades, lo que requiere una combinación de variedad de capacidades conceptuales y habilidades técnicas para gestionar recursos humanos, materiales y financieros, así como para gestionar la relación con el entorno, con las organizaciones, las empresas y la ciudadanía.

Pero la gobernanza no se reduce solo a los aspectos conceptuales y técnicos de la gestión. Ella abarca también la legitimidad y responsabilidad de las autoridades y el per-

sonal auxiliar, lo que se logra con un trabajo realizado con visión y misión de compromiso con la ciudadanía, la participación social, la transparencia y la rendición de cuentas.

En relación con la transparencia y la rendición de cuentas, los gobiernos locales no deben olvidar que existe un conjunto de normas que les obliga a presentar de manera periódica informes de la ejecución presupuestaria a la Cámara de Cuentas y que la Ley General de Libre Acceso a la Información Pública (200-04) da derecho a todas las personas a solicitar y recibir información veraz, adecuada y oportuna de todas las actividades realizadas y de los gastos e inversiones incurridos, incluyendo planes y programas planificados, presupuestos, compras y gastos, listados de funcionarios y empleados, sueldos, beneficiarios de acciones y obras, entre otras informaciones.

En ese contexto, y conforme a las pautas y comportamientos de la presidencia y la dirección ejecutiva de FEDOMU, exhortamos a las autoridades de los gobiernos locales (ayuntamientos y juntas de distritos) a trabajar con transparencia, ponerse al día con los informes que deben ser enviados a la Cámara de Cuentas y dar información permanente a la ciudadanía sobre las actividades y los resultados de su respectiva gestión.

En ese sentido, recomendamos a las autoridades municipales:

Actuar conforme a las normas, principios y procedimientos establecidos en la Constitución de la República y las leyes: 176-07 del Distrito Nacional y los Municipios, 41-08 de Función Pública, 200-04 de libre acceso a la información, 340-06 sobre compras y contrataciones del Estado, 498 sobre Planificación e Inversión Pública, 1-12 que establece la Estrategia Nacional de Desarrollo, entre otras.

Facilitar información permanente a la ciudadanía acerca de los derechos ciudadanos en la municipalidad y sobre las políticas, planes, programas, presupuestos participativos, los presupuestos municipales y las actividades que realizan. Esas informaciones pueden ser dadas a través de la radio y la televisión, brochures y boletines, murales, afiches, periódicos y revistas, página web, facebook, twitter, youtube y otras redes sociales.

Promover espacios para el debate público sobre todos los aspectos de la gestión municipal, por ejemplo, foros, seminarios, talleres, talleres, mesas redondas y otros.

Abrir formas de comunicación donde la población participe con derecho a escuchar, a hablar, a negociar y a decidir los asuntos relacionados con los servicios municipales.

Alcalde de Polo entrega Plan de Desarrollo Municipal



El Ing. Andrés Ruiz, alcalde del municipio de Polo, entrega un ejemplar del Plan de Desarrollo Municipal al presidente y director ejecutivo de Fedomu. Dicho plan fue puesto en circulación recientemente en este pujante municipio sureño.

Imágenes de actividades del presidente y director ejecutivo en Santiago

En ocasión de celebrarse en Santiago de los Caballeros un importante seminario sobre la Gobernanza Local, organizado por Fedomu y la Fundación Solidaridad, Juan de los Santos y Víctor D'Aza, agotaron una apretada agenda en esa ciudad, la cual inició con una entrevista en el programa El Cafecito, de Teleuniverso, canal 29, con los comunicadores Haime Tomás y Tony Rodríguez. Luego de esta entrevista, visitaron en su despacho al alcalde Doctor Gilberto Serulle, trasladándose inmediatamente al hotel Gran Almirante, para aperturar y participar del indicado seminario, el cual concen- tro a alcaldes, alcaldesas, directores de distritos municipales y miembros de la sociedad civil de la región Cibao Norte.

En horas de la tarde, participaron en el encuentro del periódico La Información, siendo entrevistados por su director licenciado Manuel Castillo y un Staff de periodistas de este



Participación de directivos de Fedomu en el programa El Cafecito que se transmite por Teleuniverso, 29

importante medio, en la que abordaron diversos temas vinculados a la municipalidad.

El recorrido concluyó con una intervención

en un prestigioso programa radial, transmitido desde la hidalga ciudad de Santiago de los Caballeros.



Juan de los Santos y Víctor D'Aza realizan visita de cortesía a alcalde de Santiago de los Caballeros, Gilberto Serulle



Presidente y Director Ejecutivo de Fedomu, Presidente de Asomurecin, Alcaldes/a y directores de distritos municipales, junto a la gobernadora de la provincia de Santiago, Aura Toribio

EN ARGENTINA

Ratifican vicepresidencia de Flacma para Fedomu

En el marco de la celebración de la Cumbre Hemisférica de Alcaldes, VII Congreso Latinoamericano de Ciudades y Gobiernos Locales, celebrado en Iguazú, Argentina, sesionó la Asamblea General de la Federación Latinoamericana de Ciudades, Municipios y Asociaciones de Gobiernos Locales (FLACMA), escogiendo a sus nuevos directivos, resultando escogida la alcaldesa Milagros Nava del municipio Antiguo Cuscatlán de El Salvador y como vicepresidente el señor Juan de los Santos, quien ostentará dicha posición en representación de la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu).

De los Santos viajó a Argentina para participar en dicha cumbre, con una comitiva de la municipalidad dominicana, la cual enca-



Juan de los Santos, Milagros Nava y Víctor D'Aza

bezó junto a Víctor D'Aza, director ejecutivo de Fedomu, el secretario general de la Liga Municipal Dominicana (LMD), Johnny Jones y los vice-presidentes de ésta entidad, Rafael Hidalgo, alcalde del municipio de Azua, Remberto Cruz, del municipio de Moca, Aura Saldaña, de Sabana de la Mar, el diputado Francisco Bautista, de la Comisión de Asuntos Municipales de la Cámara de Diputados

La Asamblea de FLACMA

acordó respaldar la celebración de un Congreso Internacional a realizarse este año, en la República Dominicana, en el marco de la conmemoración de los 13 años de fundación de Fedomu, ocasión para la cual sesionará y tomará juramento a Juan de los Santos como co presidente y miembro del Buró Ejecutivo.

En esa sesión serán modificados los estatutos de Flacma para crear la Co Presidencia de Género.



Víctor D' Aza y Rafael Hidalgo

El presidente de Fedomu y alcalde del municipio Santo Domingo Este, en su intervención en la asamblea abogó por el fortalecimiento de FLACMA,

como expresión genuina del Asociativismo Municipal Latinoamericano.

Departamento de Cooperación al Desarrollo

Continúa fortaleciendo relaciones internacionales

La Federación Dominicana de Municipios (Fedomu), por medio al Departamento de Cooperación al Desarrollo, ha consolidado sus relaciones con otras latitudes, mediante acercamiento de la entidad con instituciones del área municipal a nivel mundial.

En los últimos días, la entidad ha participado en eventos de carácter gremialistas, en Bruselas, México, Costa Rica, y Argentina, en ésta última, la celebración de la Cumbre Hemisférica

de Alcaldes, VII Congreso Latinoamericano de Ciudades y Gobiernos Locales, celebrado en Iguazú, Argentina, donde sesionó la Asamblea General de la

Federación Latinoamericana de Ciudades, Municipios y Asociaciones de Gobiernos Locales (Flacma), escogiendo a sus nuevos directivos.



Juan de los Santos junto al ex presidente de Colombia, Alvaro Uribe



Juan de los Santos junto al presidente de México, Enrique Peña Nieto

Galería de imágenes Fedomu en el ámbito internacional



Juan de los Santos y Víctor D'Aza, presidente y director ejecutivo de Fedomu, respectivamente; Efrain Vásquez Veras, director ejecutivo de la Oficina del Estado Libre Asociado de Puerto Rico en la República Dominicana, Jhonny Jones, secretario general de la LMD y Vilma Contreras, encargada de Cooperación al Desarrollo de Fedomu.



Reunión con los señores Purnima George y Bill Lee de la universidad de Ryerson, Canadá, en el marco del proyecto "Expansión de Iniciativa Local: Ayuntamientos Juveniles e Infantiles".



Los señores Cem Dener y Maritza Rodríguez del Banco Mundial y Técnicos de Fedomu sostienen intercambio sobre los Sistemas de Gestión Financiera Municipal



Fedomu recibe delegación Chilena de autoridades y funcionarios municipales



Junior Santos, vicepresidente de Fedomu, Isabela Cascarano, Consejera para Asuntos Comerciales Región del Caribe de la Embajada de EE.UU. y Vilma Contreras encargada del Dpto. de Cooperación al Desarrollo, despiden delegación participó en Waste Expo 2013.

Ayuntamiento de Los Alcarrizos presenta Modelo de Gestión Municipal Participativo



Representantes de diferentes universidades del país, junto al alcalde Junior Santos

Con el propósito de concertar acuerdos con distintas entidades académicas del país, el ayuntamiento municipal de Los Alcarrizos (AMA), perteneciente a la provincia Santo Domingo, en el Salón Dr. Lulo Gitte en la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu): “El modelo de gestión municipal participativo”.

El mismo consiste en un conjunto de programas que se estarán desarrollando en el Ayuntamiento de

Los Alcarrizos (AMA), entre lo que se destaca, El Programa de Pasantía Municipal, a través del cual se incorporaran estudiantes de diferentes áreas en la gestión municipal, en diversas áreas del conocimiento; estudiantes de derecho, Ingeniería civil, arquitectura, Informática y Economía, estarán colaborando con los técnicos municipales, en aras de mejorar la capacidad operativa institucional.

Las entidades académicas

que participaron este encuentro inter-institucional con el Ayuntamiento de Los Alcarrizos (AMA) son: Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD), Universidad Católica de Santo Domingo (UCSD), Universidad del Caribe (Unicaribe), Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra (PUCMM), Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional (Infotep) y Universidad Dominicana Organización y Método (O&M).

Así también, la Universidad Acción Pro Educación y Cultura (UNAPEC), Instituto Nacional de Ciencias Exactas (Universidad INCE), Universidad Tecnológica de Santiago (UTESA), Universidad Pedro Henríquez Ureña (UNPHU), Universidad Iberoamericana (UNIBE) y la Universidad Nacional Evangélica (UNEV).

En este encuentro se dieron cita honorables rectores de estas Altas casas de estudios, conjuntamente

con el Sr. Danilo Rafael Santos (Junior), alcalde del municipio de Los Alcarrizos.

En representación de la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu), se encontraban Andrés Amaury Bello Cuevas, Coordinador Técnico de la Asociación de Municipios de la región Ozama (Asomureo), y Anna Selva Cortés, representante de la Dirección ejecutiva de la Fedomu.

Otras acciones llevadas a cabo en el país a favor de la municipalidad

En su constante esfuerzo en aras de defender los intereses de la municipalidad, Fedomu realiza encuentros con entidades y dependencias del Estado Dominicano, entre las que se encuentran la Comisión de Asuntos Municipales de la Cámara de Diputados, con la cual se abordan importantes temas de la agenda legislativa municipal, sobre-

saliendo, en este sentido el marco legal de la municipalidad, referente a la Ley 176-07 del Distrito Nacional y los Municipios, además, la visita en su despacho al Ministerio de Interior y Policía, Lic. José Ramón Fadul, con el que trató aspectos concernientes a la Seguridad Ciudadana, los Bomberos, Policía Municipal, entre otros.



Directivos y Técnicos de Fedomu junto al ministro de Interior y Policía, José Ramón Fadul



Encuentro con la Comisión de Asuntos Municipales de la Cámara de Diputados



Reunión con el ministro de Interior y Policía, José Ramón Fadul

Fedomu inicia ciclo de capacitación en incidencia para transformar cultura política



Genrry González, encargado de capacitación de Fedomu

Las Organizaciones de la sociedad civil, Oxfam, CEMUJER, Ciudad Alternativa coordinaron con la unidad de Capacitación de FEDOMU, la realización de un proceso de capacitación en búsqueda de generar debates democráticos para impulsar la toma de decisión participativa en la gestión de los derechos sociales y económicos a nivel local.

Esta iniciativa surge a partir de la preocupación por la debilidad que ha caracterizado la participación de la ciudadanía y de las organizaciones sociales en los espacios de toma de decisión que estipulan las diferentes leyes, así como

poca calidad democrática de los espacios de debate, concertación y diálogo impulsados por las autoridades.

Para las instituciones impulsora de esta iniciativa entienden que una verdadera democracia solo es posible cuando la ciudadanía es consciente de sus derechos y por lo tanto, participa, monitorea, exige y vota en base a ellos. La experiencia nos enseña que las instituciones políticas no modificarán la estructura desigual de poder de forma espontánea; esto solo ocurre cuando el pueblo presiona para ello.

Durante la jornada de ca-

pacitación por FEDOMU estuvieron Karolín Reyes, encargada de Participación social; quien abordó el tema referido al desarrollo y metodología del presupuesto participativo y Genrry González encargado de capacitación, trabajando el marco jurídico municipal y los mecanismos de participación ciudadana, su importancia y niveles de avance; la visión de que poder coordinar y participar en esta jornada de formación, se hace bajo el entendido que tanto la ciudadanía como las autoridades municipales tiene un desafío por mandato del marco jurídico municipal que manda a la

coordinación de los municipios y sus autoridades para alcanzar una buena gestión del territorio y muy especialmente de los servicios. Además que impulsar una democracia participativa es parte de la misión y visión que asume la FEDOMU, con plena conciencia que solo con la integración activa de mujeres, hombres y jóvenes será posible que los municipios alcance los niveles de desarrollo y fortalecimiento institucional deseado.

Fueron beneficiarios y beneficiarias con esta jornada de forma directa unas 50 personas, de los cuales 30 eran mujeres y 20

hombres, todos dirigentes comunitarios de organizaciones de la circunscripción 3 del Distrito Nacional y organizaciones de los municipios de Guerra, y de la provincia Santo Domingo, todos y todas convencidos que una sociedad sin participación y con exclusión es una sociedad con una democracia débil, trunca e insuficiente; y que las organizaciones sociales de las zonas empobrecidas no pueden seguir cruzadas de brazos, sin participar en la selección de las prioridades y sin disfrutar de la ciudad con la dignidad que profesa la Ley Municipal y nuestra Constitución.

Coopadomu Contribuye con la educación

OFERTA CUADERNOS A BAJO COSTO

COOPADOMU, La cooperativa de los Ayuntamientos, con motivo del año escolar 2013-2014 ofrece a todos(as) sus asociados(as) mascotas cosidas de 200 páginas y de alta calidad a precio competitivo.

Disponible en los ayuntamientos y en la oficinas de FEDOMU.

Aprovecha la oportunidad

Ven a **COOPADOMU... Tu cooperativa!!!**



Nelson Amaro, Ramón Toribio y Claudio Lugo



PROGRESSIO



Fedomu presenta proyecto: “Construyendo Juntos Gobernanza Local”



Con el objetivo de contribuir a la consolidación de la gobernabilidad local en República Dominicana a través de la implementación de los espacios de participación ciudadana que establece la Ley 176-07, del Distrito Nacional y los Municipios e impulsar el Asociativismo Municipal en Haití, la Federación Dominicana de Municipios (FEDOMU), dió a conocer a la comunidad municipalista y el público en general el proyecto: “Construyendo Juntos Gobernanza Local con Participación y Planificación”.

En un concurrido acto encabezado por el presidente de FEDOMU, Juan de los Santos, su director eje-

cutivo Víctor D’Aza y otros importantes directivos de la entidad, fue dado a conocer dicho proyecto, que contará con el apoyo de Progressio y con fondos de la Unión Europea en el país.

El proyecto tiene como metas específicas fortalecer las capacidades de los Actores no Estatales y Actores Locales en términos de la implementación de políticas públicas, particularmente de los mecanismos de participación ciudadana, de equidad de género y planificación recogidos en la Ley 176-07; también, Fortalecer la Federación Haitiana de Municipios como espacio idóneo para fomentar la gobernabilidad y seguir es-

trechando los lazos entre ambas naciones.

Las herramientas a utilizar en el proyecto son:

- Planes de Desarrollo Municipal.
- Consejos Económicos y Sociales Municipales.
- Presupuesto Participativo Municipal
- Intercambio de experiencias internacional en temas de democracia participativa, descentralización y desarrollo local.
- Campaña de sensibilización democrática a nivel nacional.
- Fondos Cascada para las organizaciones de la sociedad civil.

- Fondos Concursables para los gobiernos locales y,
- Ciclos formativos para la sociedad civil

El plan se implementará en 40 municipios del territorio nacional, distribuidos en las diez regiones con que cuenta FEDOMU en el país. Estará coordinado por la señora Fátima Lorenzo y la Señora Miriam Orellana como cooperante del mismo, integrante de Progressio y se ejecutará desde la División de Planificación y Gestión de Proyectos de Fedomu, que dirige el licenciado Félix Santos.

HACIA EL >>

CONGRESO DOMINICANO DE
ALCALDES/AS



FEDOMU
FEDERACIÓN DOMINICANA DE MUNICIPIOS

13 AÑOS DESPUÉS





Industriales realizan conversatorio con Fedomu

Con el objetivo de intercambiar ideas sobre diversos temas del ámbito municipal, La Federación Dominicana de Municipios (Fedomu) y la Asociación de Industrias de la República Dominicana (AIRD), realizaron un importante conversatorio.

En marco de la reunión, Juan de los Santos y Víctor D'Aza, presidente y director ejecutivo de Fedomu respectivamente, junto a una comisión de asesores de la entidad, integrada por los señores Eduardo Lantigua, Juan Luis Pimentel, Beatriz Alcántara, encargada de Gestión Ambiental y Territorial, los

cuales trataron junto a los miembros de la AIRD los temas: Arbitrio de Rodaje, Arbitrio por Publicidad Rodante, Uso de Suelo, Reciclaje, Proyecto de Ley de Pago por Servicios Ambientales y Plan de Regulación de Transporte de Carga del Distrito Nacional.

El encuentro concluyó con el anuncio del presidente de Fedomu, Juan de los Santos, comprometiéndose a designar una comisión de la entidad, para buscar acercamiento y construir un agenda común entre Fedomu y AIRD.



Alcaldía del municipio de Los Ríos realiza jornada de reforestación

El cabildo de este municipio, inició un proyecto que busca reforestar toda la cuenca baja del río Barrero, en cuya etapa inicial se cultivaron cientos de especies nativas.

El alcalde Mártires Alfonso Pérez, dijo que este plan de reforestación, busca rescatar todo el entorno del afluente natural, de cuyas aguas se abastece el municipio, además de que representa la más importante fuente para el regadío.

Entre las especies cultivadas figuran, Guayacán, Roble, Caoba, Aceituno, Framboyán, entre otras, las cuales fueron plantadas en toda la orilla del río Barrero y áreas cir-

cundantes y del "Paso de la China" al Sifón de almacenamiento de las aguas utilizadas para actividades domésticas y agrícolas en el municipio de Los Ríos.

Pérez, dijo que con la siembra de especies se busca crear área verde, que sirva de amortiguamiento a las altas temperatura, como pulmón natural, y que a la vez, proteja el municipio de futuras crecidas.

El también ex presidente de la Asociación de Municipios de la Región Enriquillo (Asomure), agradeció el apoyo de jóvenes emprendedores del municipio, que junto a personal del cabildo brindaron su incondicional apoyo a la jornada.



Al centro, Mártires Alfonso Pérez, alcalde del municipio de Los Ríos

El cabildo, a través de la unidad medio ambiental que dirige el técnico Merlín Díaz, ejecuta proyectos de fortalecimiento, educación

e incentivo al cultivo de especies en diferentes comunidades como Higo de la Cruz, Pino Fresco, entre otras de la Sierra de Neiba.

PROYECTO: CONSTRUYENDO JUNTOS GOBERNANZA LOCAL REALIZA TALLER SOBRE:

“Introducción a la planificación con perspectiva de género”

La inclusión de una perspectiva de género garantiza que las prioridades y necesidades de los y las ciudadanos-as sean atendidas de forma adecuada en un proceso de planificación, ya que ésta promueve la participación de hombres y mujeres en todas las etapas del proceso de formulación, toma de decisiones, implementación, monitoreo y evaluación de los planes y proyectos y, por lo tanto hay una mayor garantía de que los resultados generen igualdad entre los géneros, por lo que la gestión municipal se hace más eficiente.

Por esto el Proyecto “Construyendo juntos Gobernanza Local con Participación y Planificación” ejecutado por la



Fátima Lorenzo, coordinadora del proyecto



Félix Santos, enc. Planificación y Proyectos



Lucy Santana, responsable Unidad Política de Género

Federación Dominicana con el apoyo de Progressio y fondos de la Unión Europea, realizó el taller sobre: Introducción a la Planifi-

cación con Perspectiva de Género”, con el objetivo de socializar conceptos e instrumentos de análisis de género en la planificación municipal. Este proceso permitirá que se pueda orientar y apoyar tanto a las autoridades y técnicos-as de los ayuntamientos como a las organizaciones de la sociedad para ir generando condiciones de igualdad en los procesos de planificación municipal.

Este taller fue realizado en el Salon Lulo Gitte y participaron los-as coordinadores-as regionales de Fedomu, personal técnico y coordinadoras de los Proyectos Construyendo Ciudadanía y de FEDOMU-Planifica.

Taller con Comunicadores en las regiones Cibao Norte y Noroeste

El Proyecto Construyendo Juntos Gobernanza Local con Participación y Planificación ejecutado por la Federación Dominicana de Municipios-FEDOMU, realizó un taller sobre Gestión Municipal y Participación Social dirigido a comunicadores de las regiones Cibao Norte y Noroeste.

La comunicación como vehículo de educación e información juega un papel de importancia en los procesos de fortalecimiento

de la democracia y de un buen ejercicio municipal y social, por eso este taller tuvo como objetivo el sensibilizar e interesar a los-as comunicadores-as para que en su trabajo motiven a la ciudadanía a integrarse y a participar en la gestión local como vía para lograr la gobernanza en sus espacios territoriales.

La actividad se realizó en el municipio de Navarrete y fue aperturada por Victor D’Aza,

director ejecutivo de Fedomu y Fátima Lorenzo, coordinadora del proyecto; Bárbara Nayeli Reyes, comunicadora y vice alcaldesa de Villa González dió la bienvenida.

Fungieron como expositores, los consultores Pedro Hernández y Carlos Pimentel.

El Proyecto Construyendo Juntos Gobernanza Local tiene el apoyo de Progressio y se ejecuta con fondos de la Unión Europea.





CONSEJO DIRECTIVO FEDOMU

Analiza diversos temas de la agenda municipal y firma convenio

En el marco de la celebración de la reunión de Consejo Directivo de la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu), el licenciado Washington González, vice-ministro de Interior y Policía (MIP), rindió un detallado informe a los honorables miembros de este organismo, con relación al Sistema Nacional de Seguridad Ciudadana que lleva a cabo el gobierno central por medio a esta cartera.

El funcionario, presentó los procedimientos para la distribución de los camiones de bomberos adquiridos por el ministerio, la conformación de una Academia Nacional de Cuerpos de Bomberos, Mesas Locales de Seguridad, Ciudadanía y Género, papel de los gobiernos locales en el Plan de Seguridad Ciudadana, la policía municipal, entre otros temas. Este informe, fue rendido con el objetivo de dar a conocer acciones, planes y proyectos que tiene el MIP para con los ayuntamientos del país, los cuales integran por decreto este plan de alcance nacional.

Así también, este organismo de dirección de Fedomu, recibió la visita de una comisión de la empresa "Collocation Technologies Infraestructura", de Guatemala, la cual presentó un proyecto para colocación de postes multiusos,

compuesto con cámaras de vigilancia, lámparas de iluminación y antenas de sistema wi-fi, en los municipios del país, como aporte de los ayuntamientos al plan de seguridad ciudadana, que implementa el gobierno en la actualidad junto a las alcaldías.

El proyecto consiste en instalar postes (antenas) en puntos estratégicos, dentro del territorio de los municipios, crear las bases para establecer, normas y procedimientos comunes que permitan la puesta en marcha de estos, en coordinación con las empresas telefónicas que operan en el país, estableciendo con ellas y con los gobiernos locales, representados por FEDOMU y sus Asociaciones de Municipios, a nivel nacional.

La reunión del Consejo Directivo fue encabezada por el presidente de Fedomu, Juan de los Santos, Víctor D'Aza, director ejecutivo, Hanoi Sánchez, secretaria general, Ramón (Tony) Echavarría, tesorero y Danilo Rafael Santos (Junior), vicepresidente.

De los Santos, ofreció un informe detallado de los trabajos realizados por la entidad, resaltando la participación de Fedomu en diversos eventos internacionales, entre ellos, en Bélgica, México, Costa Rica y Argentina, siendo este último la reciente celebración de la Cumbre Hemisférica de Alcaldes, VII Congreso Latinoamericano de Ciudades y Gobiernos Locales, celebrado en la ciudad de Iguazú, Argentina, donde sesionó

la Asamblea General de la Federación Latinoamericana de Ciudades, Municipios y Asociaciones de Gobiernos Locales (FLACMA), reteniendo en dicho evento la Vicepresidencia para Fedomu en ese organismo internacional de municipalidades.

Mientras que Víctor D'Aza, en una de sus intervenciones trató el tema relacionado con las repercusiones de la sentencia del Tribunal Constitucional 0067/13 sobre el caso Verón-Punta Cana, haciendo énfasis en lo referente al marco tributario municipal y las relaciones entre los Municipios y los Distritos Municipales.



Firma convenio presidente de Fedomu y representante de la empresa "Collocation Technologies Infraestructuras", de Guatemala.

Destacan participación ayuntamiento de Baní en Feria del Mango 2013



El Ayuntamiento del municipio de Baní impactó con su participación en la recién finalizada Feria del mango celebrada en la plaza cultural “Joaquín Sergio Inchaustegui” construida por la administración 2006-2010 del actual alcalde Nelson Camilo Landestoy.

El director de prensa del cabildo banilejo, licenciado Luis Manuel Pimentel dice en nota escrita que el Ejecutivo municipal re afirmó su compromiso con la cultura y con la mantención de una ciudad

limpia y organizada.

A la feria del mango celebrada entre los días 6 y 9 del mes de junio fue lo que realmente vaticinó el alcalde Landestoy “la fiesta de la cosecha y la comercialización que mostró al mundo la riqueza de esta fruta tropical” y las oportunidades de negocio que tenemos con la misma tanto local como internacional.

“La capital del mango, siempre hospitalaria acoge con alegría a los cientos de turistas que vienen a disfrutar de esta feria, atraídos por la historia y la

cultura de nuestro hermoso valle”, estableció Nelson Camilo Landestoy, alcalde del municipio de Baní.

La feria del mango correspondiente al 2013 impactó en todos los órdenes y se entiende que seguirá dando grandes beneficios por la acogida de esta fruta para su consumo fresca y la preparación de jugos y mermeladas tanto a nivel local como en países de todos los continentes.

En un mensaje emitido para la ocasión, el alcalde Nelson Camilo Landestoy expresó que “la capital del



Autoridades y funcionarios en momentos de corte de cinta



Nelson Landestoy (Chacho), vicepresidente de Fedomu, alcalde de Bani, Víctor D’Aza, director ejecutivo de Fedomu y Fernando de los Santos, presidente de Asomureva, alcalde Padre las Casas, Azua, acompañan a la reina del mango, Alina Peguero.

mango, también es una familia” y más adelante agregó: “Aprovecho para reconocer el espíritu emprendedor de nuestros productores, quienes desde el campo contribuyen a proyectar esta tierra bendita, regalándonos la fruta emblemática de los banilejos. Ella lleva por el mundo nuestro gentili-

cio y nos identifica como pueblo.

La Feria del mango es la oportunidad de mayor impacto para negocio y proyección socio-cultural, por ello es que en todas nuestras gestiones al frente de la municipalidad, hemos apoyado de diferentes maneras, el desarrollo de este gran evento”.

Asomurehi imparte taller a funcionarios municipales

San Pedro de Macorís.- La Asociación de Municipios de la Región Higuamo (Asomurehi) impartió un interesante taller a funcionarios municipales de los Ayuntamientos de esa región.

Los temas del taller fueron: Modulo de fortalecimiento para las recaudaciones y Modulo de controles internos de los gobiernos locales, llevado a cabo en el salón de eventos del Ayuntamiento de

San Pedro de Macorís, desde las 9:00 AM hasta las 5:00 PM.

El taller estuvo encabezado por el Presidente de la regional Higuamo de la (Fedomu) el Dr. Reynato Cruz Tineo, quien en sus palabras de bienvenida destacó la importancia de los temas a tratar, ya que son indispensable para el buen funcionamiento de los asuntos municipales. De su lado la coordinadora técnica de la Asociación

de Municipios Regional Higuamo (Asomurehi) Lic. Miriel Mañé hizo una reseña del trabajo que realiza la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu) en beneficio de los ayuntamientos de todo el país, destacando su labor de fortalecimiento institucional y su vocación de servicio.

El taller fue impartido por la Lic. Madelin Cabrera, coordinadora técnica de la regional Valdesia,

quien tuvo a su cargo el tema, Modulo de fortalecimiento para las recaudaciones y el Lic. Pascual Sánchez Lizardo, encargado financiero de Asomurehi, quien desarrolló el tema, Modulo de procedimientos de controles internos para los gobiernos locales. Los funcionarios asistentes al taller realizaron diferentes preguntas de los temas tratados y fue notorio el dominio que tenían los facilitadores de los mismos.

ALCALDE DE MOCA INAUGURA FUNERARIA MUNICIPAL

Con una inversión superior a los ocho millones de pesos, el ayuntamiento de Moca, inauguró la Funeraria Municipal, la cual ofrece varios planes de servicios mutuos que van desde un Plan A, cuyo costo es de RD\$50.00 pesos; Plan B, RD\$ 150.00; Plan C, RD\$ 200.00 y un plan D, RD\$ 300.00 pesos, dinero a pagar mensual, y un derecho de inscripción de RD\$50.00.

Todos los planes permiten la afiliación de miembros por familia, y cubren los servicios de gestión en el cementerio, carro fúnebre, ataúd, funeraria, agua y café. La diferencia entre los planes difiere en el costo del ataúd.

La Funeraria Municipal moderna edificación construida por el Departamento



de Obras Públicas Municipal, cuenta con una oficina, dos capillas, una sala de estar, dos baños, cocina, area de parqueos, dos unidades fúnebre, transporte obtenido con la colaboración de la fundación canadiense representada por el mocano Fabio Regalado y las gestiones del ex regidor Martin Cabreja.

8

En el acto de inauguración se dieron cita: el Gobernador Andrés Dilóné Ovalles, el Director Provincial de Medio Ambiente, Thony Rojas; la vice alcaldesa Moraima Polanco, Presidente del Concejo de Regidores, Carlos Castillo, Quero Gómez, en representación del Senador José Rafael Vargas; entre otras personalidades.

